



17^e Fête d'été de l'Association Rousseau samedi 27 août 2016

Nature et culture

Notre Fête d'été 2016 est centrée sur Môtiers et vous convie à un parcours dans l'espace et dans le temps, d'abord en relation avec les paysages environnant le village puis autour du singulier habit que Rousseau adopta lors de son séjour neuchâtelois. Notre invité extérieur de cette année est M. Blaise Mulhauser, directeur du Jardin botanique de Neuchâtel.

Programme

15h20 **Rendez-vous Place de la gare à Môtiers** (arrivée du train 15h17)

15h30 **Promenade au fil de l'Areuse** sous la conduite de M. Blaise Mulhauser
A l'aide d'un plan de 1771 comparé au paysage d'aujourd'hui, nous pourrons voir ce qu'il reste des vestiges du XVIII^e siècle autour de l'Areuse.

16h30 **Causerie de M. Blaise MULHAUSER**
(salle de paroisse, Cure de Môtiers*)



Sur les pas de Rousseau dans les paysages neuchâtelois du XVIII^e siècle

Bien différents de ceux que l'on observe aujourd'hui, les paysages neuchâtelois du XVIII^e siècle reflètent un contraste évident entre une nature indomptée et l'apparition des premières industries. Le changement est radical : les forêts sont sur-exploitées, provoquant le débordement des rivières et des inondations à répétition. Les observations de Rousseau nourrissent ses réflexions philosophiques sur un monde en mutation. Quel impact la nature neuchâteloise a-t-elle donc eu sur ses pensées ?

17h30 **Musée Rousseau, Môtiers** : introduction à l'exposition temporaire
"A l'orientale", par Roland Kaehr

18h15 **Apéritif** offert par l'Association au restaurant Les Six-Communes

19h00 **Souper** au restaurant Les Six-Communes

*La Cure de Môtiers, rue Centrale 5, est la belle bâtisse située entre la place de la gare et l'église.